

La ONU centra su atención en los océanos



El mes de junio tuvo un inicio lleno de energía con la primera Conferencia sobre los Océanos de las Naciones Unidas. La presencia de un grupo de científicos, educadores de ciencias y habitantes insulares con brillantes flores tropicales dio lugar a un marcado y bienvenido cambio en la retórica y la estética, que inundó los salones de conferencias de la sede central de las Naciones Unidas. Cada corredor tenía exhibiciones de maravillosos paisajes marinos e impresionante vida marina, así como muestras coloridas que explicaban hallazgos científicos e

innovaciones ambientales en diversos cuerpos hídricos del mundo. Aunque la ONU ha albergado muchas reuniones sobre sostenibilidad ambiental durante los últimos dos años e incluso antes, esta fue la primera en enfocarse solamente en los entornos marinos: los desafíos que enfrentan y las soluciones que ofrecen en una era de calentamiento del planeta, consumismo insaciable y creciente desigualdad social.

La conferencia ofreció una gran oportunidad, incluso para aquellos de nosotros que ya estamos dedicados a la justicia ambiental, de entender con mayor profundidad el estado de salud de nuestros océanos y sus implicaciones sobre la salud y supervivencia humanas. A continuación, algunas de las informaciones clave que recibimos en la conferencia:

La eutrofización es el proceso por el cual la escorrentía de los fertilizantes procedentes de las operaciones agrícolas industriales envenena los ecosistemas marinos. Esto ocurre al avivar el crecimiento acelerado, poco natural de las plantas marinas que yacen en la superficie de los océanos. Este crecimiento de las plantas en la superficie obstruye la luz solar e impide que alimente la vida vegetal en el fondo marino, lo que a su vez incrementa la población de organismos “descomponedores” que se alimentan de plantas muertas. Estos organismos consumen el



oxígeno en el agua y esto ocasiona que otros tipos de vida marina se asfixien y mueran. De esta manera se forman “zonas muertas”, donde no puede sobrevivir vida marina en el océano. El fenómeno también pone en peligro la vida humana porque la mitad del oxígeno de nuestra atmósfera proviene de los océanos.



iii) A la velocidad con que los humanos producen y depositan plástico en el océano, el peso total del plástico en el océano superará la población de peces en el océano!!! Muchos eventos se concentraron en la economía del plástico/economía descartable considerándola una importante amenaza para el futuro de los océanos y de los seres humanos (ver punto número 1 líneas arriba).

El océano ha cargado el peso del cambio climático. Ha absorbido el 90% del calor que nosotros los humanos añadimos a la atmósfera con la contaminación ocasionada por nuestras actividades de transporte, agricultura e industria. El océano también nos ha protegido de temperaturas aún más extremas que las que ya tenemos porque sus corrientes redistribuyen el calor de las regiones más cálidas a las más frías.

A pesar de la difusión de toda esta información que demuestra la importancia crítica de proteger a los océanos, los pequeños estados insulares están considerando el fenómeno relativamente nuevo de la explotación minera en el fondo del mar. Los proponentes del sector privado de esta industria en desarrollo afirman, como lo han hecho antes muchas industrias extractivas, que traerá grandes beneficios a estos países de bajos ingresos, prácticamente sin perturbar sus ecosistemas. Sin embargo, como ocurrió en los casos anteriores, los líderes de la industria no saben cuál será el impacto a largo plazo que tendrá la minería en el fondo del mar sobre el entorno marino del que dependen actualmente sus economías. Estuvimos sumamente desconcertados ante la presentación de este tema, ya que fue muy parecido a la historia que ya hemos oído demasiadas veces: una industria ponderosa con sede en un país monetariamente poderoso, que está ansiosa de explotar la riqueza natural de una nación que dispone de poco dinero y está ansiosa por tener un nuevo flujo de puestos de trabajo. UNANIMA ha planteado este tema y le hará seguimiento con nuestros socios del Grupo de Trabajo de ONG sobre Minería.



En general, la Conferencia sobre los Océanos nos imbuó de una sensación de urgencia y entusiasmo que se resume mejor en las palabras de la Dra. Sylvia Earle, afamada oceanógrafa, buceadora y conservacionista estadounidense, quien habló en el evento de celebración del Día Mundial de los Océanos en la Asamblea General: "Si fracasamos en la protección del océano, nada más importará". (Para mayor inspiración sobre el tema de la conservación de los océanos, recomendamos ampliamente la conferencia TED de la Dra. Earle: <http://bit.ly/VYN1AZ>.)

Llamado al arte estudiantil para muestra en la ONU



Como parte de un equipo que planifica la celebración anual de la ONU del Día Internacional de la Erradicación de la Pobreza (DIEP), UNANIMA ha asumido la búsqueda de arte estudiantil que represente la visión de los jóvenes de “un mundo sin pobreza”. El equipo busca el envío de obras de arte para mostrarlas en una exhibición sobre el DIEP, que se celebra el 17 de octubre, en los pasillos de la sede central de la ONU. Si eres educadora o estás en contacto con estudiantes menores de veinte años, necesitamos tu ayuda! Por favor haz participar a tu grupo de estudiantes en nuestra búsqueda de representaciones artísticas de un mundo sin pobreza. Los envíos pueden ser en cualquier medio de expresión, incluyendo artes visuales, música, video o poesía y deben incluir el nombre y la edad del artista. Los envíos por escrito deberán estar escritos en alguno de los seis idiomas oficiales de la ONU (inglés, francés, español, chino, árabe o ruso), o incluir la traducción a alguno de estos idiomas. Deben recibirse antes del 10 de septiembre de 2017 y nos los pueden enviar por correo electrónico a info@unanima-international.org o por correo postal a la siguiente dirección: UNANIMA International, 845 Third Avenue, Sixth Floor, New York, NY 10022, USA. Si tienes planeado enviarnos arte estudiantil, por favor infórmarnos lo antes posible escribiendo al correo electrónico mencionado anteriormente. Esta invitación está abierta a todos los jóvenes, ¡así que compártela ampliamente con todos los jóvenes de tu red! (Crédito de la foto: Escuelas Beaconhouse).

Continúan las conversaciones en preparación para un Acuerdo Internacional sobre Migración



El mes pasado tuvo lugar el tercer diálogo de los seis acordados en preparación para las negociaciones de un Acuerdo Global sobre Migración. El tercer diálogo trató el tema de la cooperación entre naciones sobre la gestión segura de la migración. Dada la naturaleza inherentemente internacional de la migración transfronteriza, no es de extrañar que los Estados estuviesen de acuerdo en torno a la necesidad de cooperación y colaboración entre los gobiernos al regir sus fronteras. Muchos de ellos resaltaron

las maneras en que los acuerdos existentes entre dos o más países vecinos han ayudado a mejorar la seguridad y el orden de la migración a lo largo de sus fronteras. También estuvieron de acuerdo en que las políticas de administración de fronteras deberían respetar los derechos humanos y el derecho internacional.

Desafortunadamente, también hubo una considerable falta de ideas y estrategias propuestas de cómo incorporar estos principios al derecho universalmente acordado de los Estados de proteger sus fronteras como lo estimen conveniente. Sin embargo, un grupo de Estados propuso una especie de lista de verificación para una buena cooperación entre países en torno a la migración. De acuerdo con este grupo, la migración debería (a) asegurar la protección de los migrantes, (b) empoderar a los migrantes para cumplir con sus metas y aspiraciones, y (c) dar a los migrantes la oportunidad de beneficiarse de manera equitativa de los resultados de la migración.



Una noción especialmente positiva que surgió a partir del diálogo fue el acuerdo amplio de que el diseño de política migratoria debería incluir consultas con personas que estén fuera del ámbito del gobierno nacional. Los Estados expresaron que se debería consultar con funcionarios gubernamentales a nivel provincial y local para asegurar que las políticas nacionales tomen en consideración todas sus preocupaciones y perspectivas. Algunos Estados también propusieron que se incluya a personas que desempeñen roles no gubernamentales en la sociedad en el diseño de las políticas nacionales.

Están disponibles los videos en inglés de las tres partes principales de este diálogo en el Canal de TV Web de la ONU:



Panel 1: Cooperación internacional y administración de la migración en todas sus dimensiones

<http://bit.ly/2vxhuJd>

Panel 2: Cooperación internacional y administración de la migración en tránsito, entrada al país y en las fronteras

<http://bit.ly/2uoPtTG>

Panel 3: Cooperación internacional y administración de la migración al retorno,

readmisión, integración y reintegración <http://bit.ly/2vxJr3i>

El Cuarto Diálogo en preparación para el Acuerdo Global se celebrará a fines de julio en Nueva York

Comité de ONG sobre Migración busca tener las mejores prácticas para combatir la xenofobia

El Comité de ONG sobre Migración (CoM) ha formado un subcomité para enfocarse en el problema de la xenofobia e inclusión social de migrantes y refugiados. Su intención es cooperar con la Campaña “Juntos” de la ONU, la cual destacamos en la edición de mayo de la Actualización de UNANIMA, para construir una base de datos de proyectos que se usen a nivel local para eliminar la xenofobia. Para hacerlo, el grupo está haciendo un llamado a las organizaciones miembro de la CoM que trabajan directamente con los migrantes para compartir sus historias y perspectivas exitosas. Si usted trabaja para combatir la discriminación contra los migrantes o promover su inclusión social, dedique veinte minutos para llenar nuestra encuesta hasta fines de agosto: <http://bit.ly/2vN6FBM>. (Fuente de la imagen: UN NGLS)



Comité de ONG para Detener el Tráfico de Personas escribe al Secretario General de la ONU



Entre los años 2004 y 2016, se reportaron globalmente un total de casi 2.000 denuncias de abuso y explotación por parte de soldados de paz de la ONU y personal de otra índole. Ciento cincuenta casos provenían solo de Haití. Recientemente, la ONU implementó dos medidas para ampliar sus esfuerzos por poner fin a la explotación sexual y violencia cometidas por soldados de paz de la ONU. A través de una nueva resolución del Consejo de Seguridad de la ONU

([https://undocs.org/S/RES/2272\(2016\)](https://undocs.org/S/RES/2272(2016))), y

un informe del Secretario General de la ONU (<https://undocs.org/A/71/818>), la ONU busca mejorar su proceso para hacer que todos sus empleados y asociados se hagan responsables de la conducta sexual en la que hayan incurrido. Su nueva estrategia para este fin incluye cuatro prioridades de acción: poner a las víctimas en primer lugar, terminar con la impunidad, invocar la participación de la sociedad civil y otros socios que no formen parte de la ONU y mejorar sus comunicaciones para educar y aumentar la transparencia sobre los esfuerzos de la ONU por prevenir la explotación sexual dentro de su sistema. El Comité de ONG para Detener el Tráfico de Personas (CSTIP por sus siglas en inglés) escribió al Secretario General Antonio Guterres el mes pasado para elogiar su liderazgo en este esfuerzo. La carta también ofreció una lista de preocupaciones y recomendaciones del Comité con para mejorar las prácticas existentes. UNANIMA respaldó esta carta y continuará colaborando con los socios del Comité para monitorear el progreso de la ONU en lo que respecta a este tema. La carta del CSTIP está disponible aquí: <http://bit.ly/2uV38oQ>.

Últimas noticias:

- La misión de la **Sociedad del Santísimo Niño Jesús** es ayudar a otras personas a creer que Dios vive y actúa en ellos y a regocijarse en la presencia de Dios. En el espíritu de su reunión capitular más reciente, ellas nos recuerdan “estar abiertas a nuevas posibilidades” en la vida, la oración y el ministerio. A la luz de los acontecimientos actuales, este sentimiento ha alentado a las Hermanas de la Sociedad del Santísimo Niño Jesús a mostrar una preocupación especial por los refugiados, los migrantes y las mujeres y niños que viven en situación de pobreza. Ellas continúan salvaguardando su dignidad al reunir niños migrantes con sus familias y al brindarles refugio.

- Recientemente, Global Sisters Report entrevistó a Colleen Jackson, **RSC**, sobre su trabajo con solicitantes de asilo detenidos en Australia y su experiencia como becaria de Catherine Ferguson (practicante) en UNANIMA a principios de este año. Lee la entrevista completa aquí:

<http://bit.ly/2uMbHle>.

(Fuente de la foto: Global Sisters Report)



- En Francia, las **Hijas de la Sabiduría** tienen diversos Establecimientos Hospitalarios para Adultos Mayores Dependientes (EHPAD, por sus siglas en inglés). Cerca de uno de estos EHPAD en Auray, Bretaña, han establecido un jardín botánico y una mini-granja para los residentes del hospital, los visitantes y los residentes de la comunidad local. Los jardines abiertos ofrecen una gran variedad de flores, vegetales y ganado, incluyendo una docena de ponis, algunos burros, un pavo real, tórtolas, cerdos, conejos, aves de corral, cabras, e incluso un gato. Se ha convertido en una atracción local que reúne a las Hermanas, los voluntarios laicos y los jóvenes y ancianos de la comunidad.

- Las ONG socias de UNANIMA han iniciado una petición para expresar su oposición al respaldo de la ONU a la energía nuclear como forma renovable de energía. Esta forma de energía constituye una gran amenaza para el medio ambiente y la vida humana, particularmente en las regiones donde se extraen sus materias primas y donde se genera y prueba la energía nuclear misma. Para mayor información y para firmar la petición para detener el cabildeo en favor de la energía nuclear en la ONU, visita esta página: <http://bit.ly/2uMxrh8>. (Fuente de la foto: Green and Growing)

